

PROYECTO EDUCATIVO DE CENTRO.



F.E.E.
COLEGIO POMPILIANO
ZARAGOZA

PRESENTACIÓN

El proyecto Educativo de Centro expresa de forma global toda la filosofía y contenido del quehacer educativo que da identidad y sentido al centro.

Parte de la realidad del entorno en que se ubica, para desde ella dar respuesta a las necesidades y demandas de la sociedad, con la identidad que nos caracteriza como centro de Iglesia y con unas raíces y trayectoria pedagógicas propias desde José de Calasanz y Paula Montal.

Como comunidad Educativa con unos mismos valores y objetivos, con un Reglamento de Régimen Interior participativo, ofrecemos este proyecto para que entre todos, Fundación Educativa Escolapias, Alumnos, Educadores, Padres y Madres, así como el Personal Colaborador, vayamos haciéndolo realidad en la concreción del Plan Anual y en el trabajo diario, para alcanzar el fin último que nos mueve: "educar a niños y jóvenes en la Piedad y en las Letras" para que desde su crecimiento personal enriquezcan y recreen los valores familiares de hoy y de su futuro próximo y sean fermento transformador de la sociedad.

PROYECTO EDUCATIVO DE CENTRO.

CONTENIDO

- ✓ NUESTRO CENTRO Y SU ENTORNO.
- ✓ QUIÉNES SOMOS.
- ✓ QUÉ OFRECEMOS.
- ✓ LA COMUNIDAD EDUCATIVA DE NUESTRO CENTRO.
- ✓ CÓMO NOS ORGANIZAMOS: RRI

NUESTRO CENTRO Y SU ENTORNO

Características

El Colegio Pompiliano se encuentra situado en el Paseo Ruiseñores número 28 de Zaragoza, cercano al barrio de Torrero, y a las zonas residenciales que circundan tanto al Parque José A. Labordeta, cómo a la zona centro de la ciudad (Paseo de Sagasta, Cuéllar...).

El colegio se fundó en 1919, respondiendo a unas necesidades sociales concretas de la época, para educar a las niñas en la Piedad y en las Letras.

Actualmente, sigue proporcionando una educación integral, adaptada a las diferentes necesidades y contextos socioeducativos, según las leyes vigentes en cada período. Pretende formar niños/as y jóvenes comprometidos/as en la transformación del mundo en el que viven para hacerlo más justo, humano y fraterno.

Los alumnos y alumnas proceden de familias con niveles y hábitos culturales muy dispares, predominando los pertenecientes a un nivel medio alto. En la actualidad el colegio cuenta con 634 alumnos que en su mayoría pertenecen al entorno más inmediato.

Las razones prioritarias por las que las familias traen a sus hijos a este colegio fundamentalmente son:

- ✓ Calidad de enseñanza.
- ✓ Formación cristiana.
- ✓ Formación en valores humanos.
- ✓ El control y la disciplina.

Actualmente el centro tiene alumnos que presentan dificultades de aprendizaje: inmigrantes y ACNES. El centro dispone de un equipo de orientación y profesores de apoyo para reforzar la labor educativa.

Oferta educativa.

El Colegio Pompiliano se integra en la oferta educativa que la Fundación Educativa Escolapias hace a la sociedad. Cuenta con Carácter Propio en el cual se define como un Centro de la Iglesia que se ofrece como servicio a la niñez y juventud zaragozana, según las características que le dio San José de Calasanz y la intuición que tuvo M. Paula Montal.

Nuestra propuesta educativa está basada en la concepción de la persona como persona SINGULAR, SOCIAL Y TRASCENDENTE, en continuo proceso de crecimiento y maduración.

Nuestra educación se sintetiza en los siguientes rasgos:

- Educación Humanizadora: Que enseña a ser persona
- Educación Evangelizadora: Que busca y suscita el diálogo Fe-Cultura y realiza un anuncio explícito de la Buena Noticia de Jesús de Nazaret
- Educación Innovadora: que supera la mera transmisión de información y sumerge al alumnado en el estudio y la búsqueda, les capacita para comunicarse en distintas lenguas y les educa con nuevas metodologías y nuevas tecnologías

A nuestro centro acuden aproximadamente 634 alumnos, con dos vías educativas distribuidas de la siguiente manera:

- Educación Infantil con capacidad para 6 unidades.
- Educación Primaria con capacidad para 12 unidades.
- Educación Secundaria con capacidad para 8 unidades.

- Interbachillerato "Montal Calasanz", situado en el edificio del colegio Escuelas Pías de los PP. Escolapias.

El centro está constituido por los siguientes órganos:

- Equipo Directivo.
- Consejo Escolar.
- Claustro de Profesores.
- Equipo de Pastoral.
- Equipo de Calidad.
- Equipo de Orientación.
- Personal de Administración y Servicios.
- AMPA

Todos estos órganos contribuyen a que la labor educativa esté coordinada, favoreciendo la formación integral de los alumnos.

El colegio dispone de las siguientes instalaciones:

- Laboratorios.
- Biblioteca.
- Comedores.
- Cocina.
- Enfermería.
- Polideportivo.
- Sala de tatamis.
- Piscina cubierta.
- Sala de profesores.
- Salas de tutorías.
- Salas de visitas.
- Aulas.
- Aula de plástica.
- Aula de tecnología.

- Aula de música.
- Salas de informática.
- Un gran patio de recreo con campos de diferentes deportes, pista de patinaje y juegos infantiles.
- Recreo de 1º de Educación Infantil.
- Salones de actos.
- Varias salas de audiovisuales.
- Videoteca.
- Espacios de usos múltiples.
- Administración.
- Secretaría.
- Conserjería.
- Despachos de Dirección.
- Capillas.
- Oratorio.
- Sala para el AMPA.

Servicios que oferta el centro:

- Educación Infantil, Primaria y Secundaria.
- Grupo de PMAR en Secundaria.
- Guardería matinal para Infantil y Primaria.
- Comedor.
- Siesta para los niños/as de 1º de Infantil.
- Actividades extraescolares (mediodía y tarde).
- JUES.
- Actividad acuática para Infantil.
- Equipo de Orientación pedagógica.
- Plataforma de Comunicación con las familias
- Servicio de Pastoral.
- AMPA.

QUIÉNES SOMOS.

Nuestra identidad.

Nuestra identidad nos enraíza en nuestra tradición, nos fortalece en el presente y nos proyecta hacia el futuro; ofrece las claves de calidad de nuestra Misión Educativa y sus rasgos distintivos en la sociedad actual.

Una visión que nos abre a nuevos horizontes y nos conduce hacia una escuela:

Humanizadora, que enseña a ser persona, que es espacio privilegiado para el desarrollo de todos los aprendizajes, que es cauce de formación, colaboración, apoyo y participación de las familias.

Evangelizadora. Una escuela que busca y suscita el diálogo fe-Cultura, que realiza un anuncio explícito de la Buena Noticia y desemboca en la construcción de proyectos de vida.

Innovadora. Una escuela que supera la mera transmisión de la información y sumerge a niños y jóvenes en el estudio y la búsqueda; una escuela que prepara a sus alumnos para ser ciudadanos del mundo, que respetan y valoran las diferentes culturas y son capaces de comunicarse en distintas lenguas. Una escuela interconectada, que educa con nuevas metodologías y nuevas tecnologías.

La FUNDACIÓN, nueva forma de organización y funcionamiento de los Centros, es el medio que las Escolapias han considerado más idóneo para continuar hoy, la misión de evangelizar educando con estilo de familia y en diálogo entre la fe y la cultura. No significa un cambio en el estilo educativo, sino el deseo de responder adecuada y creativamente a la realidad que vivimos.

La Fundación ayuda a potenciar el proceso de comunión en la misión y conduce a reconocernos, seculares y escolapias, como continuadores y portadores del carisma de Paula Montal.

Desde el 1 de enero de 2013, los Colegios de las Escolapias han pasado a formar parte de la Fundación Educativa Escolapias. Todos, docentes, no docentes y escolapias, estamos comprometidos en mantener vivo el carisma de Paula Montal haciendo realidad una escuela Humanizadora, Evangelizadora e Innovadora.

Nuestro Logo

Una E de Escolapias, de Educación, una E que Emociona, Engancha, Emprende, Encamina, Exhorta, Emerge... porque todo eso es Educar, Enseñar, Enraizar a las personas para desarrollar su vida. Porque ponemos todo nuestro Empeño en la felicidad de nuestros alumnos.

Porque Educar es Emocionante, es una permanente Entrega como Educadores, siempre trabajando en Equipo con Energía, brindando Experiencias y aprendizajes para la vida, ofreciendo el Evangelio de Jesús, que da sentido a todo.

Estilo de nuestra escuela

Desde los comienzos, nuestra escuela, se caracteriza por los siguientes elementos que le dan un estilo propio, adaptándose en cada momento a las circunstancias de tiempo y lugar:

La educación popular fue la opción de Calasanz. Nuestra misión está abierta a la diversidad de culturas y clases sociales, especialmente a quienes más lo necesiten.

La promoción de la mujer y de la familia fue el núcleo del pensamiento y de la obra de Paula Montal. Hoy, nuestra acción educativa está abierta a toda persona, hombre o mujer, convencidos de la importancia de educar en igualdad de derechos y dignidad. Valoramos el núcleo familiar como ámbito donde se aprende a amar y ser amado.

La formación integral y armónica la potenciamos en todas las dimensiones de la persona, en todas las etapas y situaciones de la vida, para

desarrollar su potencial de manera equilibrada y contribuir así a su autonomía y plenitud.

La educación en la fe cristiana impregna toda la labor que se realiza en nuestra misión educativa. Valoramos y potenciamos la catequesis y la oración como elementos propios de nuestra tradición. Consideramos a María, Madre de Dios, como modelo de educadora.

Nuestra pedagogía abierta y flexible, encarnada en el entorno, amplía en contenidos y materias, capaz de integrar en cada momento los avances técnicos y pedagógicos para su constante actualización.

La formación permanente es una constante en nuestra tradición. Los cambios acelerados del mundo de hoy exigen una puesta al día en todos los ámbitos. Piedad y letras es la expresión del estilo educativo escolapio, concebido como síntesis entre formación cristiana y promoción humana, entre fe y cultura.

Que ofrecemos

Una escuela que construye futuro, que Humaniza, Evangeliza e Innova

VISIÓN:

Como institución cristiana y educativa nuestra visión desea ser horizonte creativo, ilusionante innovador y carismático., que nos impulse y ayude a educar hoy. Nos conduce hacia una escuela:

- Humanizadora, que enseña a ser personas.
- Evangelizadora, que busca y suscita el dialogo Fe-Cultura y realiza un anuncio explícito de la Buena Noticia.
- Innovadora, que supera la mera transmisión de información y sumerge a los niños y jóvenes en el estudio y la búsqueda, les capacita para comunicarse en distintas lenguas y les educa con nuevas metodologías y nuevas tecnologías.

MISIÓN:

Participa de la misión educadora de la Iglesia y que se concreta “La educación integral de la infancia y juventud” en colaboración con las familias, por medio de una escuela humanizadora, evangelizadora e innovadora.

VALORES:

Los valores son las cualidades que tenemos como Institución Escolapia, configuran nuestra identidad y nos orientan ante las decisiones o retos del futuro.

Los valores más significativos de nuestra identidad escolapia son:

- Amor a los niños: respeto, comprensión, acompañamiento, y especial atención a los más desfavorecidos.
- Alegría: Entusiasmo y sentido de fiesta
- Sencillez y humildad: Cercanía y cordialidad en el trato.
- Paciencia: Saber esperar cada proceso y saber escuchar
- Búsqueda de la verdad: Coherencia, objetividad y sentido crítico
- Responsabilidad: Esfuerzo y dedicación al trabajo bien hecho
- Preparación profesional: innovación y formación permanente
- Trabajo en equipo: diálogo, corresponsabilidad y confianza en las personas
- Justicia: Equidad, solidaridad y compromiso
- Libertad: Autonomía, respeto, tolerancia
- Transcendencia: Interioridad, escucha, gratuidad, libre adhesión a Jesús.

CULTURA ORGANIZATIVA

Recoge los principios y creencias en los que se sustenta nuestra misión educativa, los valores que impulsan nuestro hacer y nuestra manera de relacionarnos, los elementos de nuestra tradición y los fundamentos en los que se apoya nuestra organización interna.

LA COMUNIDAD EDUCATIVA

Está formada por todas las personas que desde diferentes sectores, participan en el proceso educativo de los alumnos:

- La Entidad Titular: La Fundación Educativa Escolapias es la responsable última del Centro. Promueve la acción educativo-pastoral del mismo y se preocupa de la calidad de la educación.
- El alumnado: Es el Centro de la Comunidad Educativa y sujeto de su propia educación.
- Los Educadores:
El profesorado es el principal educador del alumnado y con su acción complementa la tarea educativa de la familia.
El Personal de Administración y Servicios colabora en la educación y en la marcha del colegio, según sus respectivas competencias y responsabilidades
El personal colaborador participa dando continuidad al estilo propio del colegio en las actividades complementarias y extraescolares.
- Las Familias: los padres y madres son los primeros responsables de la educación de sus hijos e hijas y elemento importante en la Comunidad Educativa, ya que son ellos los que, en ejercicio de su libertad de elección, han optado por nuestro centro como lugar de educación.